

## Falla plan de detener importación de maíz (El Reforma 16/08/10)

Falla plan de detener importación de maíz (El Reforma 16/08/10) Verónica Martínez (16 agosto 2010).- El plan para reducir las importaciones en maíz de tipo amarillo con siembras nacionales falló. Las compras al exterior crecieron 46 por ciento y la participación de la producción nacional en la demanda total es apenas de 14 por ciento, coinciden datos de la Secretaría de Agricultura y miembros del sector. En 2002, la Sagarpa puso en marcha el programa Agricultura por Contrato, el cual no da apoyos, sino que busca incentivar la siembra de maíz del tipo amarillo a través de precios fijos y garantía de compra de las cosechas al productor. El programa consiste en que el productor y consumidor (ya sea engordador de animales o empresas industriales) realizan un contrato de compra-venta, fijando el precio del grano con base en los mercados internacionales y la fecha probable de cosecha. De esta forma, el Gobierno creyó que los productores sentirían certeza al vender sus cosechas porque el comprador era seguro y el precio también, y se contribuiría a que más agricultores se involucraran. Sin embargo, no fue así. Efraín García, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, explicó que un programa de reconversión productiva requiere de incentivos gubernamentales y lamentó que el maíz amarillo no los tenga y se siga priorizando al maíz blanco. "Por ejemplo, los apoyos para semilla salen primero los del blanco y después el amarillo, eso desmoraliza al productor y se va por los que salgan primero", dijo García. Se resisten al amarillo La producción de maíz amarillo no ha logrado contrarrestar las importaciones. (Miles de toneladas) A Producción B Importación C Demanda Año A B C 2002 0.55 5.40 7.00 2010 1.33 7.90 9.00 Fuente: Sagarpa